

 <p>Organización Panamericana de la Salud Oficina Regional de la Organización Mundial de la Salud Representación en Colombia</p>	SITREP - SALUD Situación Temporada Lluvias Bogotá, D.C		No. 1	Pág. 1/2
				Diciembre 12 de 2011 17:30 horas

Situación General

El desbordamiento del río Bogotá y las inundaciones en las localidades de Bosa, Engativá, Kennedy y Fontibón llevaron a las autoridades distritales a declarar la alerta máxima en toda la ciudad de Bogotá. D. C. En tanto las localidades de Bosa y Kennedy al sur de la ciudad se encuentran ampliamente inundadas, con un gran número de damnificados por lo que se declaró la Alerta Roja.

Según la alcaldesa encargada Clara López *“son 115 puntos críticos todos en peligro de deslizamiento, la comunidad está alertada y todos los comités locales están trabajando en los dos frentes de emergencia que son el río y la ladera”*.

La administración local también estudia la posibilidad de solicitar ayuda tecnológica internacional para mitigar los impactos del invierno. *“Estamos buscando contacto con la Embajada de Estados Unidos y de Venezuela donde se encuentran los equipos de bombeo necesarios para poder sacar el agua por encima de los jarillones, porque todo nuestro sistema está totalmente ahogado por el nivel del río”*.



Fotos: Bosa, El Refugio, Dic 9 2011



Funcionarios de OPS/OMS durante la reunión con la Directora de Salud Pública y el Director del CRUE de la Secretaría Distrital de Salud de Bogotá.

Las intensas lluvias de los últimos días generaron el desbordamiento del río Bogotá, afectando cinco sectores de la localidad de Bosa (Alameda, Vizcaya, Atalaya, Recreo y Quintas). También se afectó la localidad de Tunjuelito.

Las personas damnificadas por las inundaciones en el sector de Bosa son aproximadamente 29 mil personas y 8.354 predios, donde el agua supera los 1.50 y 1.80 metros según estimaciones de funcionarios del CRUE.

El Gobierno ha asignado de manera inicial un subsidio de 570 mil pesos por familia para el pago de arriendo. No se contempla la posibilidad de ubicar a las personas afectadas en albergues en estos momentos.

Las condiciones higiénico-sanitarias son precarias para la población que habita en este sector, aunque no han supuesto un colapso de la capacidad de respuesta de la autoridad distrital.

La situación de seguridad ha tenido que ser reforzada por el Ejército Nacional, con un alto dispositivo en la zona.

Impacto

La infraestructura sanitaria no ha tenido afectación, hasta el momento.

Salud:

Se han presentado algunos casos de Infección Respiratoria Aguda -IRA- y una persona con problemas cardíacos.

WASH:

No se cuenta con agua apta para el consumo humano al interior de las viviendas afectadas en Bosa y Kennedy, debido a la contaminación generada por el río Bogotá.

El sistema de desagües está colapsado en Kennedy y Bosa y se están iniciando labores para la evacuación de las aguas, que permitan rehabilitar los sistemas de saneamiento básico.

Necesidades

Según información del CRUE Bogotá, las necesidades en estos momentos son:

- Medicamentos No Pos, para Hipertensión y Salud Mental.
- Sistemas básicos para el abastecimiento de agua
- Letrinas móviles

 <p>Organización Panamericana de la Salud Oficina Regional de la Organización Mundial de la Salud Representación en Colombia</p>	SITREP - SALUD Situación Temporada Lluvias Bogotá, D.C	No. 1	Pág. 2/2
		Diciembre 12 de 2011 17:30 horas	

- Mascarillas (Tapa bocas)

Respuesta de las autoridades

Salud:

La autoridad sanitaria dispuso de 3 ambulancias básicas y un puesto de respuesta rápida motorizado, establecido en la zona.

Los cinco sectores afectados de Bosa cuentan cada uno con un Puesto de Mando Unificado -PMU-, desde donde se coordina la respuesta del Distrito.

Se han establecido 2 Módulos de Estabilización y Clasificación -MEC-, operados por la Cruz Roja Colombiana, articulado con la red de instituciones prestadoras de servicios de salud -IPS- del Distrito. A la fecha del presente reporte se habían atendido un total de 100 personas.

La remisión de pacientes se está realizando con normalidad al hospital Pablo VI de II nivel, ubicado en la localidad de Bosa.

La atención se ha centrado principalmente en sesiones de apoyo psicosocial a los damnificados, aplicación de refuerzo al esquema de vacunación a menores de cinco años incluida la Hepatitis A, vacunación de Rubeola y Sarampión a mayores de 10 años, aplicación de 3.200 dosis de vacunas contra el Tétanos y 1.200 contra la influenza.

La autoridad sanitaria hace control de calidad a los alimentos que se entregan a la comunidad (entre 2.500 y 4.000 raciones diarias), provenientes de la administración distrital y de la comunidad.

WASH:

El Suministro de agua para el consumo humano, se hace mediante el uso de carros cisternas y agua en bolsas plásticas. Hasta la fecha no se han establecido dispositivos masivos para el tratamiento del agua.

Se mantienen las actividades de vigilancia de la calidad del agua para consumo humano en comedores y restaurantes comunitarios de las áreas adyacentes.

Respuesta de la OPS/OMS

Acompañamiento a las autoridades sanitarias del Distrito Capital en las zonas afectadas y contacto con la oficina de Gestión Territorial y Emergencias y Desastres del Ministerio de Salud y Protección Social.

Participación de reunión técnica de la Secretaría de Salud de Cundinamarca en la que se reciben requerimientos de apoyo técnico en Hospital Seguro (ISH), EDAN-Salud y LSS/Suma.

Comunicación con otras Agencias de SNU.

Fuentes de Información

- CRUE/Distrito
- Visita al área afectada
- Puesto de Mando Unificado
- Medios de comunicación

Glosario y siglas

- **CRUE:** Centro Regulador de Urgencias y Emergencias del IDSN
- **SNU:** Sistema de naciones unidas
- **IRA:** Infección Respiratoria Aguda
- **PMU:** Puesto de Mando Unificado
- **MEC:** Módulo de Estabilización y Clasificación

Elaborado por:

OPS/OMS – Colombia

Programa de Emergencias y Desastres

Correo de contacto escandon@paho.org

<http://www.col.ops-oms.org>

<http://www.disaster-info.net/desplazados>